

Edita cuadernos para corregir la ortografía

Ha sido publicado recientemente, el primero de una serie de cuatro cuadernos de ejercicios con técnicas ortográficas, preparados por Cecilia Beuchal, Teresa Clerc y Nerránsula Ugarte, profesora e investigadora de la pontificia Universidad Católica de Chile.

Los cuadernos constituyen una real ayuda para que los niños, a través de juegos de palabras, adivinanzas, elementos literarios, folklóricos y otros, adquieran este conocimiento.

"Pablita aprende la ortografía solito" —de Editorial Universitaria— que es el producto de un largo trabajo de investigación desarrollado por sus autoras, ha venido a llenar un vacío en esta materia. Ellas hicieron un gran esfuerzo para editar estos cuadernos, que constituyen una real ayuda para los pequeños en este Año Internacional del Niño.

Cada uno de los tomos contiene los diversos tipos de dificultades. El primero de ellos, presenta los problemas que plantea la correspondencia entre el fonema (sonido) y el grafema (letra) en los casos más generales que deben ser vencidos en forma inmediata, tales como la g, c, q, r, y rr. El número dos, presenta las dificultades de la b y v; el tomo tres, contiene estrategias adecuadas para que el niño resuelva por sí mismo los problemas que origina la similitud fónica de la c con la s y la z. En el número cuatro, aparece el tratamiento de los usos de las letras "y", "ll", de los problemas comunes que plantea la h y la acentuación.

De acuerdo a los estudios realizados por las docentes, la dificultad más común que se presenta en los pequeños es la tildación, luego le sigue el uso de la h, y el de las letras s, c y z.

A juicio de ellas, la ortografía (orto-correcta, grafía -escritura) depende no sólo de aptitudes propias sino también del medio ambiente.

"Este último —señalan— es muy desfavorable. A cada momento se encuentran errores ortográficos —en el cine, en los nombres de las calles, en la televisión— lo que conduce a los niños a fijar imágenes incorrectas. Además el uso excesivo de las mayúsculas —que no se acentúan— hace más grave el problema de la tildación". Entre las aptitudes personales que conducen a escribir bien, las autoras de "Pablita aprende la ortografía solito", señalaron la buena memoria visual, buena percepción auditiva, la posibilidad de escuchar y conocer palabras y, la facilidad de escribirlas. Por otra parte, señalaron que han podido constatar que los niños que son buenos lectores generalmente escriben en forma correcta.

Los cuadernos han sido declarados texto auxiliar para el primer ciclo de Educación Básica, por el Ministerio de Educación. Su material está pensado para el niño, no para el profesor, en un sistema de autoaprendizaje en el cual las

lo Tenorio. Supo. 6-XII-1974. p. 13 671.133

Editan cuadernos para corregir la ortografía. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editan cuadernos para corregir la ortografía. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile